

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil dan pembahasan yang telah penulis paparkan pada bab sebelumnya, maka penulis menarik kesimpulan dari penelitian ini sebagai berikut:

1. Minat generasi Z pada kegiatan keagamaan di RISMA Al-Muhajirin sangat kurang penyebabnya ada pada faktor internal dan eksternal. Faktor internalnya karena adanya rasa malas, tidak ada niat, dan sudah menjadi kebiasaan dalam diri mereka untuk tidak ikut berpartisipasi dalam kegiatan keagamaan. Sedangkan faktor eksternalnya karena tidak adanya dorongan dari orang tua dan pengaruh teman yang tidak ikut berpartisipasi untuk mengikuti kegiatan keagamaan mereka lebih memilih berdiam diri dirumah dan nongkrong menghabiskan waktunya untuk bermain *gadget* bersama teman-temannya daripada bersosialisasi dengan lingkungan terutama ikut kegiatan keagamaan.
2. Adapun Faktor Pendukung dan Penghambat Remaja Islam Masjid (RISMA) Al-Muhajirin dalam Meningkatkan Kegiatan Keagamaan di Kalangan Generasi Z, yaitu sebagai berikut :
 - 1) Faktor Pendukung : Adanya dukungan dan kontribusi dari para alumni yang masih progresif dalam menjalankan sebuah roda organisasi, *Support* dari masyarakat yang masih ingin mensukseskan dan menghadiri acara kegiatan serta memberikan hal yang terbaik agar kedepannya banyak penerus dari kalangan generasi Z yang bisa meneruskan kegiatan keagamaan, dan adanya kerja sama antara Remaja Islam Masjid (RISMA) Al-Muhajirin dengan pihak lain.
 - 2) Faktor Penghambat : Kurangnya partisipasi Remaja Islam Masjid (RISMA) Al-Muhajirin dalam hal mensukseskan kegiatan karena sebagian remaja sedikit yang berkecimpung dalam membantu kegiatan keagamaan dan lebih condong kepada kegiatan yang

mengarah ke kegiatan nasional seperti HUT RI, kurangnya program kegiatan yang lebih inovatif dan visioner, adanya kesibukan masing-masing pengurus serta semakin pesatnya perkembangan teknologi.

B. Saran

Berdasarkan kesimpulan yang telah dikemukakan pada penelitian ini, maka peneliti memberikan saran sebagai berikut:

1. Saran Akademis

Peneliti berharap penelitian ini dapat membantu peneliti dan pembaca memahami proyek penelitian komunikasi dan penyiaran Islam serta menjadi referensi bagi civitas akademik khususnya di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten dan menjadi panduan penelitian di masa yang akan datang. Peneliti juga menyarankan untuk penelitian mendatang terdapat penelitian yang lebih spesifik dengan pembahasan yang lebih rinci dan mendalam serta pembahasan yang lebih luas dan jelas, sehingga diharapkan mendapatkan hasil yang lebih maksimal.

2. Saran Praktis

a. Bagi Remaja Islam Masjid (RISMA) Al-Muhajirin

Peneliti menyarankan kepada Remaja Islam Masjid (RISMA) Al-Muhajirin dalam menarik minat generasi Z pada kegiatan keagamaan di masjid dengan memanfaatkan teknologi yang ada sekarang ini, meningkatkan kinerja pengurus, membuat program-program yang inovatif dan visioner sehingga generasi Z dan masyarakat lebih banyak berpartisipasi dan *men-support* baik dalam bentuk materi maupun non materi serta memperluas kerja sama antara satu dengan yang lainnya.

b. Bagi Peneliti

Hasil penelitian ini diharapkan dapat menjadi peluang dan bahan masukan bagi kalangan pelajar atau akademis dalam melakukan penelitian yang sejenis dengan metode yang berbeda, peneliti menyarankan kepada para penulis berikutnya untuk menggunakan

subjek yang berbeda dengan penelitian ini. Sehingga dapat menemukan perbandingan dan perbedaan terkait minat generasi Z pada kegiatan keagamaan di masjid.